
瑞中协会主席狄安 2018 年 11 月 23日在中国驻瑞士大使耿文兵先生举行

的庆祝中国改革开放 40周年招待会上的讲话 

 
尊敬的耿文兵大使 

尊敬的 Nägeli大使 

亲爱的瑞中协会的朋友们和会员们： 

 

大家好！ 

 
今天，我们受中国驻瑞士大使耿文兵先生邀请，在如此美好的晚宴上欢聚一堂，令我

深感荣幸和欢欣。我谨代表今天在座的所有客人，衷心感谢大使先生盛情邀请我们出

席今晚的盛大晚宴。 

 
中国拥有数千年的悠久历史，多姿多彩，人才辈出。从将近 18年前开始，我职业生涯

就一直与中国紧密相连。最初，我担任迅达集团中国市场营销部主管；从 2009年起，

我与其他人共同创建了一家公司，投资于亚洲的可持续建筑。多年来，我有幸见证了

中国取得的震撼人心的发展和进步。 

 
如今在瑞士，在我们生活中的方方面面，中国都发挥着日益重要的作用。我感受到越

来越多的人们希望更多地了解中国，不过，我也常常遇到一些对中国的发展心存疑虑

或不理解的人。 

 
瑞中协会致力于介绍关于中国的各种各样的课题领域，并拉近中国和瑞士两国人民间

的距离。 

 
一年之中，我们为对中国感兴趣的人们提供多种机会，帮助他们了解方方面面的信息，

并彼此进行交流。近年来，瑞士法语区（在白鹄领导下）、伯尔尼（在赫尔穆特·莱

辛领导下），以及巴塞尔（在克里斯蒂安·瓦尔学和夏富诺领导下），都成功建立起

了地区分会或地区群组。今天，我非常高兴地向各位宣布，不久前，在哈迪·布兰瓦

尔德的领导下，瑞中协会瑞士中部地区群组正式成立。我相信，利用这些分会和地区

群组，我们将能为对中国感兴趣的人士提供一个理想的平台，方便他们彼此交流。瑞

中协会理事会将继续为强化在各地的地区性分会和群组而努力。 

 
瑞中协会的另一项工作重点，就是关注年轻一代。多年以来，瑞中协会副会长赫尔穆

特·莱辛坚持组织瑞士中学生前往中国进行交流。在瑞士，我们也定期组织中国留学

生访问瑞士的企业。此外，协会副会长克里斯蒂安·瓦尔学创建了瑞中职业论坛，瑞

中协会也是该论坛的联合组织方。 

 



我们的会刊《瑞中》曾经荣获大奖。它每年发行两期，用书面形式介绍中国的各个方

面，文字精彩，内容丰富。各位不久后就会收到最新的一期。在此，我也衷心感谢夏

富诺副会长领导下的为此义务工作的会刊编辑部团队。 

 
最后，我谨衷心感谢瑞中协会各位会员给予我的信任，并在最近一次年度大会上选举

我担任瑞中协会新主席。在此，我也衷心感谢耿文兵大使先生率领人数众多的团队成

员莅临我们的年度大会并发表感人至深的讲话。 

我期待着与协会理事会的各位同事们一起，为加强中国和瑞士两国人民的友谊和相互

理解而做出积极贡献。 

 
在此，我谨举起酒杯，祝愿中瑞两国人们加深理解，友谊长青！ 

 

谢谢大家！ 

 


